

Fecha: 01-02-2020
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo B
 Tipo: Economía
 Título: "ESTUDIAR EN EL EXTRANJERO" Guía práctica sobre los test para postular, sus costos y los países con gratuidad

Pág.: 6
 Cm2: 914,6
 VPE: \$ 12.014.628

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

FINANZAS PERSONALES

Mirar al extranjero para cursar estudios de pre y posgrado puede ser, de buenas a primeras, una alternativa lejana y costosa. Pero si en un principio puede haber precios altos asociados a la preparación y rendición de exámenes necesarios para postular a universidades internacionales, lo cierto es que hay opciones de establecimientos educacionales más económicos que en Chile, y, en algunos casos, gratuitos.

Un punto atractivo considerando la situación actual del país, donde tanto los problemas con la rendición de la PSU como los disturbios sociales han obligado a las universidades a aplazar sus procesos de admisión y, probablemente, el inicio de clases en marzo.

De hecho, tanto desde DAAD en Chile (el servicio alemán de intercambio académico) como los institutos frances, italiano y la Embajada de Argentina, por nombrar algunos, acusan un aumento marcado en el interés de los chilenos por estudiar en esos países, sobre todo en los últimos meses.

DESDE \$500 MIL
 puede costar preparar un examen de idiomas

En cuanto a la preferencia de los chilenos por especializarse en el exterior, Robert Peebles, director de Kaplan Certified Test Center, asegura que la tendencia son estudios de posgrado, y Estados Unidos sigue siendo el país aspiracional para cursar un MBA, por ejemplo.

En esa línea, lo primero que hay que tener en cuenta a la hora de sumergirse en el mundo de los estudios internacionales es la rendición de los test de inglés que casi todas las universidades de habla no hispana exigen a los alumnos extranjeros.

Entre ellos destaca los ya conocidos TOEFL e IELTS, y se suman a ellos otros más específicos, como el ECCE, ECFP y PTE-A.

Según Adrián Barnes, director del Instituto Chileno Norteamericano, por lo general estos exámenes son reconocidos no solo en Estados Unidos e Inglaterra, sino también en otros países de Europa y Asia.

Estos miden competencia comunicativa en inglés en las cuatro habilidades: hablar, leer, escuchar y escribir, para estudios de pre y posgrado.

¿Cuánto cuesta prepararlos? Un curso de TOEFL en el Chileno Norteamericano, por ejemplo, dura 42 horas a través de tres meses y cuesta \$597 mil, apuntando a que el usuario logre un nivel mínimo B2 para aprobar el curso.

En tanto, uno de ocho semanas en Kaplan Certified Test Center tiene un costo de \$486 mil.

Peebles comenta que para tomar el TOEFL, la persona debe inscribirse en www.ets.org. El costo de rendir el examen es de US\$ 225 para Chile, unos \$180 mil.

Para cursar un MBA, los establecimientos educacionales exigen, además, rendir el GMAT, que es requisito para postular, mientras que el GRE es aceptado también para otras áreas de estudio, sobre todo para humanistas y ciencias sociales y naturales.

Por lo general, tanto para el GMAT como para el GRE se requieren entre 90 y 110 horas de preparación. Los cursos parten desde los \$637 mil, dependiendo de si es una clase grupal o curso cerrado, es decir, en el lugar que el alumno decide y en horario a convenir.

Para tomar el examen, la persona debe inscribirse en www.mba.com. El costo de rendir el examen es de US\$ 250, unos \$200 mil.

¿ESTUDIAR EN EL EXTRANJERO?

Guía práctica sobre los test para postular, sus costos y los países con gratuidad

El interés de los chilenos por estudiar carreras de pregrado fuera del país ha ido al alza. Se trata de una opción que en el último período se ha vuelto más atractiva y que podría tomar mayor fuerza tras los complejos episodios de la rendición de la PSU y los disturbios sociales. **DANIELA PALEO**

FRANCIA E ITALIA

también tienen universidad estatal gratis, previo pago de matrícula

Italia y Francia también registran alzas en el interés de chilenos por estudiar ahí. Silvia Colitti, encargada de la Oficina de Difusión del Instituto Italiano de Cultura en Chile, dice que la demanda crece debido a que la educación universitaria es, en la mayoría de los casos, gratuita.

En general, comentó, las personaspiden más información sobre disciplinas relacionadas con el arte y la arquitectura. "También se especializan en materias legales y hay un gran interés por la ingeniería en general, sobre todo, la industrial y mecánica".

Los costos dependen mucho de la carrera, sin embargo, los establecimientos estatales no cobran mensualidad, pero sí gastos administrativos de inscripción al año (alrededor de 1.000 euros, unos \$880 mil). Los costos aumentan en las universidades privadas y para los magisterios o escuelas de especialización.

¿Hay becas para chilenos? En el instituto sostienen que el Ministerio de Relaciones Exteriores de Italia otorga cada año financiamiento de estudio de posgrado para estudiantes extranjeros e italianos residentes en el extranjero.

Al igual que en otros países, es necesario certificar el idioma, donde el test CILS es el ideal para postular a estudios de posgrado. Los cursos en el instituto tienen un valor desde \$300 mil (60 horas), mientras que el valor del test varía de los 60 a los 120 euros, según el nivel (\$53 mil a \$106 mil).

En Francia, y por una tarifa semestral de 200 euros (unos \$176 mil), se puede estudiar en una de las universidades públicas galas.

Según explica Soizic Gaborel, responsable de Espace Campus France del Instituto Francés de Chile, "los dos últimos años hemos notado un incremento importante del número de estudiantes que eligen Francia para sus estudios".

Así, señala que los chilenos suelen optar por carreras en el campo de las ciencias exactas e ingeniería, ciencias humanas y sociales, economía y negocios.

"La excelencia de la formación es uno de los elementos más atractivos de Francia, sobre todo en algunas áreas en que el



país está muy bien situado a nivel mundial: matemáticas, ciencias de la vida y el planeta, ciencias sociales, escuelas de comercio y administración", explica Gaborel.

Además de la excelencia, las universidades son unas de las más económicas del mundo, confirman desde el instituto.

Este país también cuenta con becas para alumnos extranjeros. "Existen alternativas de financiamiento para los estudios de máster y doctorado, y becas de universidades y otras", dice Gaborel.

Para certificar el idioma (esencial para estudiar y postular a becas en Francia), se requieren diplomas de DELF y DALF, válidos sin límite de tiempo ni de lugar.

En tanto, el TCF es también una certificación internacional reconocida y que sirve para estudiar en Francia. Su validez es de 2 años. Se requiere el nivel B2 para poder estudiar en Francia, generalmente", dicen en el instituto.

Los cursos de 36 horas tienen un costo de \$289 mil, mientras que rendir los test vale entre \$127.000 y \$90.000.

El costo de vida mensual en estos países es similar al de Alemania: desde 600 euros.

ESTUDIAR EN EUROPA: en Alemania puede ser más económico que en Chile

Cerca de 2.000 chilenos mostraron interés por estudiar en Alemania durante 2019, cifra que este año se ha incrementado, según Susanne Reischmann, directora de DAAD en Chile.

Desde el servicio revelan que, además de financiamiento para estudiar doctorados en ese país, también hay fondos destinados a financiar estudios de pregrado y masters, cuyos montos cubren tanto la manutención mensual de una persona, como el pasaje aéreo, cursos de alemán e incluso la salud.

"En Alemania, la universidad pública es gratis para los ciudadanos, así para los extranjeros, a los que se les cobra solo la matrícula semestral, que suele rondar los 350 euros (unos \$308 mil). Esta suele incluir el transporte público dentro de la ciudad", explica la directora.

La beca DAAD para un pregrado contempla 850 euros, más el seguro médico, y eso cubre todos los gastos necesarios y más. "Eso sí, hay gente que puede vivir bien con 600 euros", asegura.

En general, las becas que entrega DAAD exigen logros académicos y notas superiores a cierto promedio (depende de cada beca), un proyecto de estudio, certificación del idioma y si aplica, experiencia profesional.

El idioma es la barrera más importante para entrar a este país, tema que se soluciona con los cursos que paga el mismo DAAD con sus becas e imparte, por el ejemplo, el Goethe Institute.

Para estudiar una carrera universitaria, Alemania exige el Test Daf, que es el equivalente al TOEFL. A modo de referencia, un curso de alemán intensivo de cuatro semanas puede salir desde \$280 mil, mientras que la rendición del Daf cuesta 145 euros, unos \$128 mil. Este tiene validez de por vida, por lo tanto, no debe renovarse para estudiar más adelante.

ARGENTINA Y BRASIL

tienen gratuidad en pregrado, ¿cómo postular?

Según explican en la Embajada de Argentina en Chile, las universidades estatales en el país transandino son gratuitas, tanto su mensualidad, como su matrícula. ¿Cómo postular? Basta con cumplir ciertos requisitos, que son mínimos: entre ellos, una postulación online que se abre entre noviembre y diciembre en las universidades, sobre la cédula de identidad, las licencias de enseñanza media certificadas por el Ministerio de Relaciones Exteriores (en la mayoría, indican, no piden promedio de notas) y pasaporte al día. "En febrero de cada año, las universidades imparten un curso de nivelación en Argentina. Si el alumno pasa ese taller, queda automáticamente matriculado en la carrera a la que postuló y puede iniciar sus clases en marzo o abril, según corresponda", señalan desde la embajada.

De acuerdo con asesores del Instituto Juín de Buenos Aires, el costo de vida en la capital argentina es de los más accesibles para estudiar en el exterior: con US\$ 600 mensuales (unos \$480 mil) se puede cubrir el hospedaje, transporte y alimentación.

Brasil es otro país que cuenta con universidades estatales gratuitas. El proceso de postulación es similar al argentino, ya que el sistema permite hacerlo vía online. Los cupos se abren a mediados de cada año. En general, la educación se imparte en portugués y es necesario demostrar que se tiene un nivel suficiente haciendo las pruebas de admisión en ese idioma o con un examen llamado Celpe-Bras.

Según la Embajada de Brasil en Chile, este test se realiza dos veces al año, normalmente en abril y octubre, y consta de una prueba oral y otra escrita. En Chile, el Centro Cultural Brasil-Chile (CCBRACH) es la única institución autorizada por el gobierno brasileño para aplicar el examen. La inscripción se hace en línea en el sitio web de INEP y tiene un valor de \$30 mil, a pagar en el Banco do Brasil, en Las Condes.